

Madrid 2 de Octubre de 1854.

Muy br. nuestro: Valencia á semejanza de Sevilla, á quien sigue en poblacion é importancia se encuentra preocupada en estos momentos, aunque por distintas causas que lo estuvo hace poco la capital de Andalucía. Es el caso segun la version hoy corriente en Madrid, que habiendose hecho correr la voz, y aun anunciado solemnemente, que el agua del pozo de San Vicente Ferrer curaba el colera, y hallando esta especie, que la experiencia vino á desmentir despues, mucha acogida entre las gentes sencillas, el redactor del periodico La Justicia se atrevió á combatir esta preocupacion de frente pero con terminos moderados y juiciosos. Este artículo respondió el Padre Cipriano esclaustrado residente en aquella ciudad exortando al redactor del Justicia á retractarse y amenazándole con que de no hacerlo moriria infaliblemente antes de ocho dias. Este extraño emplazamiento alarmó á los amigos del interesado y temiendo mas la venganza de la sociedad absoluta del angel exterminador, que la colera de un Dios misericordioso y condenador del fanatismo, dieron cuenta al gobernador civil de la provincia quien ha tomado ya providencias, no solo para velar por la seguridad del redactor del Justicia, sino para castigar con arreglo á las leyes á los que tal vez por un extraviado celo no temen llevar la alarma al seno de las conciencias desacreditando á la mas santa y pura de las religiones.

Así tenemos hoy que señalar nombres propios de los que han sido electos para Diputados si hemos de completar el trabajo que empezamos oportunamente. En Badajoz han sido electos los Sres Lujan Gonzalez, Infante y Cordero. En Cáceres los Sres Marques del Reino, Montemino, Godinez de Paz, Monteminar, Concha, Osuna y Rodriguez Leal. En Ciudad Real, ademas de los que dijimos el dia 9 los Sres Escourra y Aillon. En Cuenca en lugar del Sr. Yañez que dijimos ha triunfado el Sr. Martinez Galero. En Gerona los Sres Ameller, Duris y Banster, Puig, Ros de Olano, Forgas y Puig, y Elmesio y Vidab. En Leon los Sres Alvarez Acebedo Alonso Cordero, de la Fuente, Garcia, Ordaz Aveilla, Iglesias y Fernandez Gamazares. En Pontevedra los Sres Cuenca, Areal, Castro, Pereira, Soledad, Bautista Alonso, Patino, Bertermate, Somora y Otinado. En Victoria los Sres Olano y Udaeta en lugar de los nombres que primero se anunciaron. En Zamora los Sres Moyano y Zorrilla.

Ayer no se presentó en Madrid caso alguno, ni siquiera sospechosos de colera. Quizas por esto ó cansado de los tramites y de la lentitud con que se hacen los experimentos á que voluntariamente habia sometido su sistema el farmacéutico de Valencia la Buena que ha ofrecido al gobierno Español el secreto que posee para curar el colera marchó ayer á Ocaña y Villatebas donde ahora reina el mal para demostrar prácticamente la eficacia de su secreto.

La Gaceta de hoy no trae nada importante.

Conforme á lo que anticipamos hace dos dias á nuestros correspondientes, la opinion hoy mas seguida es la de que el ministerio continuará tal como se halla constituido hasta la apertura de la Asambléa si bien debe esperarse como cosa muy posible que uno ó dos ministros poco á proposito para las luchas parlamentarias dejen su puesto á algun orador distinguido. Posteriormente á la apertura del parlamento, segun cree el Voto Nacional nada tendria de extraño que el Sr. Alonso pase á la presidencia del Tribunal supremo de Justicia, que Alende Salazar sea nombrado Capitan general de las Provincias Vascongadas y que Pacheco marche á Roma, noticias que recordaran á nuestros amigos las que les dimos hace dos dias.



El general Sarvaer llegó a Bayona el 8 por la tarde en un coche de las diligencias Peninsulares. Apenas descansara algunas horas debía continuar su viaje para las aguas de Vichy queriendo evitar toda interpretación política a su permanencia en Bayona.

Con el objeto de ayudar al Ayuntamiento de Barcelona en los esfuerzos que está haciendo para evitar una crisis industrial, el Consejo de ministros, á propuesta del Sr. Madoz ha resuelto que el gobierno abone al Ayuntamiento todo lo que ha gastado en el derribo de las murallas y que en lo sucesivo los gastos del derribo corran por cuenta del Estado.

Los periódicos de Valencia confirman hoy la noticia que adelantamos ayer sobre la repentina muerte del Capitán general de Valencia Sr. Frases ocurrida el día 8 á las 5 1/2 de la tarde. El cólera le hirvió de un modo tan fulminante que apenas le dio tiempo para recibir los socorros espirituales. En atención al estado de la población y en virtud de acuerdo de todas las autoridades reunidas en Junta el cadáver del Sr. Frases fue trasladado el mismo día á las 11 de la noche al cementerio y enterrado en la noche del 9, aplazándose sus honras fúnebres para después que termine la epidemia.

En la hoja autografa liberal de hoy se dice bajo el epigrafe de importante que Maria Cristina y Montemolin se han unido. No sabemos si esta noticia se funda en una carta de Marsella que publica anoche la Epoca fecha 4 de Octubre en que se decía que "acababa de volver con direccion á Bagneres un personaje que se dice llevó al Conde de Montemolin y á la familia real de Nápoles, cartas autografas de una persona importante", mas claro de Maria Cristina. Si esto es así solo se puede culpar á lo que ha dado la noticia á la hoja autografa liberal de no estar enterado de lo que pasa verdaderamente en política. Maria Cristina y Montemolin se odian hoy con el mismo fervor que en 1839 y no está tan lejano el día en que la Esperanza organo del partido Montemolinista, después de prodigar los mayores insultos á la Reina madre, dijo que para impedir la vuelta de esta Señora á España seria para lo unico que aconsejaria á sus amigos el que enpuñasen de nuevo las armas. Lo que quizá habrá dado lugar á lo escrito por la Epoca es, que habiendo sabido el Rey Fernando de Nápoles la situación de su hermana la Reina Cristina le ha escrito ofreciéndola un asilo en sus Estados, á lo que Cristina se ha negado precisamente por el puesto privilegiado que hoy ocupa Montemolin en la Corte de Nápoles. Estas son las comunicaciones que han mediado entre Nápoles y Bagneres.

La España confirma hoy la noticia que adelantamos ayer sobre la permanencia de S. M. la Reina por ahora en el Pardo anunciando que su vuelta á Madrid no tendrá lugar hasta fin de Octubre ó primeros de Noviembre. Tambien en comprobacion de otra noticia que adelantamos á V. ayer dice el mismo periódico que lejos de haber sido satisfecha la consignacion militar de Setiembre todavía se adeuda la mitad de la suya al distrito de Castilla la Nueva.

Dos noticias de alguna importancia contiene unicamente el correo extranjero de hoy: la muerte del mariscal Saint Arnaud anunciada desde Viena como ocurrida el 29 de Setiembre y puesta en duda por los periódicos franceses; la entrada en la Crimea de los generales Brusos Osten-Sacken y Luder al frente de 40 batallones y de la guarnicion de Odessa. Un despacho de Viena del 7 de Octubre por la noche anuncia que hasta el 2 de Octubre ningun hecho decisivo habia tenido lugar en las costas de Crimea. La rebaja que el gobierno francés ha hecho en los derechos que antes pagaban los vinos extranjeros ha producido gran efecto en los negociantes franceses, quienes á estas horas tienen en tratos ó adquiridos casi todos los vinos de las provincias españolas fronterizas á Francia.

El 7 se anunció en la bolsa de Londres la quiebra de la Casa de Allen y Anderson, ascendiendo su pasivo á 10 millones de francos. Nuestros fondos se hicieron el día 6 en Londres á 37 1/2 el est. y 18 1/4 la dif. En Paris el día 9 se cotizó el 3 francos á 76-10 y el 4 1/2 á 99. La consolidada española se hizo en Ombres el día 7 á 32 1/8 y la dif. á 17 1/8. Al mismo precio habia plata el propio día por nuestra dif. en Bruselas. En Rotterdam se ofrecia el 6. a 18 y la consolidada á 32 3/8. En Frankfurt el habia papel á 99 1/8.



El día 24 del actual se reunirán las juntas generales de Guernica y después de verificada esta reunión se procederá a las elecciones del Diputado que falta para representar a Bizcaya en las Cortes constituyentes.

Pau es el punto elegido por muchos Españoles emigrados para fijar su residencia, y entre ellos se cuenta el Duque de Sotomayor que ha alquilado allí por algunos meses una hermosa quinta en la que habitará mientras el cólera no desaparezca de la península.

Al fin ha empezado a repartirse hoy entre muy pocas personas el tan esperado manifiesto del Coronel Gandara y en la imposibilidad de darle completa cabida en nuestra correspondencia por su mucha extensión daremos á S. rápida y esmerada cuenta de lo que contiene. El Sr. Gandara empieza por recordar sus antecedentes. Durante la guerra civil fue constantemente al lado del Duque de la Victoria. En la sublección militar de 1841 fue á caso el primero que rompió el fuego contra los revoltosos, pidió el remplazo en 1841 por que no se le desagravió en un asunto en que el Regente del Reino le habia hecho ya justicia. En 1843 el duque Ballanaró para confiarle la organización y el mando de la brigada de vanguardia cuando aquel se dispuso á salir de Madrid. Al entrar enarse el partido moderado pidió su separación completa del servicio al que no ha vuelto hasta hoy á pesar de las ofertas que se le hicieron de hacerle brigadier en diferentes ocasiones. En el verano de 1844 se puso al frente de una conspiración que le valió ser sentenciado á muerte y la orden de que se le fusilase donde quisiera que fuera cogido. A costa de su propia fortuna organizó el movimiento insurreccional de 1845 contra el general Narvaes que se malogró por que después de haber acordado diferirle un imprudente compromiso la desgraciada lucha del 26 de Marzo. Profundamente disgustado por este suceso permaneció apartado de la política hasta el 12 de Julio de este año en que llegó á Madrid. Cuando el 14 se le dijo aqui que Guerea estaba delante de Tarazona para pronunciarla contestó „no lo creo“ pero si sucede hacerle saber que cuenta con miso media hora después que llegue la noticia á Madrid“ y las 12 de la noche del 17 oyó á unos paisanos que ardía la casa de Salamanca. Corrió allá y todos sus esfuerzos fueron inútiles para impedir aquellos excesos. Los hombres del pueblo, los que reclamaban mayores necesidades parecían dar oídos á las razones del Sr. Gandara pero este asegura que algunos con ropa decente distrajeron á aquellos con gritos y amenazas mientras otros se dirigian á comedas y armarios determinados y hacían pedazos cajones y estuches agrediendo se de su contenido. El Sr. Gandara se lanzó sobre las criminales pero amenazado con puñales y pistolas y rendido y maltratado se dirigió en un frenesí completo al ministerio de la guerra, pidió al general Lara una compañía que este le negó por que habia recibido orden de contemporar. Acudió al jefe de los Municipales y este se negó á facilitarle fuerza en el concepto de que tenia orden de no hacerle fuego al pueblo. Entonces acudió al general Cordoba que estaba en Palacio y que despedía en aquel momento á una comisión que venia en nombre del pueblo armado, y después de manifestarle lo que habia visto le pidió dos compañías con que disolver á los que destruían é incendiaban, no sabiendo, lo juró el Sr. Gandara que ya existía una junta popular. Habiendo asegurado la casa del Sr. Salamanca se entregó al descanso en la mañana del 18 y todavía auxiliado de 8 soldados tuvo que rechazar un grupo que vino á matarlo en su propia casa. En esta situación corrió á buscar un refugio al ministerio de la guerra donde se le confirió el mando de una de las dos columnas encargadas de sujetar la rebelión. Aceptó el mando por que hallandose en el ministerio hombres tan progresistas como los Sr. Laserna, Roday y Cartero, creyó que servia á los principios que ha defendido toda su vida. Pero apenas empezó el ataque comprendió su equivocación y remitió un parte á la autoridad militar anunciando su resolución de no obrar ya mas que á la defensiva. Esto es lo que dice el Sr. Gandara: á esto se reduce su manifiesto, que se ha redactado de acuerdo con los hombres mas liberales sus intimos amigos.

Hoy en la bolsa no se ha publicado ninguna operación pero ha habido animación y dinero para la Consolidada á 24 y para la def. á 18-25. El telegrafo nos ha dicho que el 9 estuvo nuestra consolidada en Paris á 22 1/2 se busca mucho la amortizable del 2 que se paga á 5-25-50

B. S. M.  
H. P. L.



Faint, mostly illegible text, possibly bleed-through from the reverse side of the page. The text appears to be a formal document or report.

Handwritten signature and name, possibly "J. M. ...".